

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXVI.—Número 10.022

Segovia.—Sábado 7 de Marzo de 1936

Correspondencia: Apartado 11

## El Frente Popular francés no es lo mismo que el español

En breve se celebrarán en Francia las elecciones generales. Y allí, como en España, lucharán dos gigantescos bloques en que está dividido el país. La Unión Nacional, compuesta de elementos conservadores y el Frente Popular, integrado por republicanos extremistas y por los partidos obreros, comunista, socialista y libertario.

El primero de esos grandes núcleos de opinión estará apoyado por los combatientes de las Cruces de Fuego; los que dejaron sembrada de cadáveres la plaza de la Concordia, de París, al ser reprimidos tan bárbaramente por un Gobierno, cuando se dirigían a protestar ante el Parlamento por los escándalos del asunto Stawisky, a fin de sanear el mefítico ambiente de la Cámara legislativa. En esta lucha en los comicios que se aproxima llevan la bandera de defensa de los intereses del país, que se hallan a merced de los particulares de los partidos, con irremediable quebranto de la economía pública y con inmenso daño para una labor estable de Gobierno, salvadora de la ruina del país y exhiben un programa de combate contra las inmundicias bochornosas de que han dado pruebas las agrupaciones raciales, complacientes con las perturbadoras masas proletarias de la Segunda y Tercera Internacional.

El Frente Popular, ¿qué ofrece a Francia, si sale triunfador en las urnas? Muy poco, casi nada, si se comparan sus promesas con las del pacto de su similar conglomerado: el español. La sustancia republicana que en aquél existe, proporcionada por los radicales socialistas de Herriot, que, seguramente, ocuparán el Poder, si vencen, no vierte alegremente sus concesiones al marxismo en los mítines. Y éste y sus aliados, los republicanos, no olvidan que Francia es una nación de pequeños burgueses, en la que se encuentra muy arraigado el sentido de la propiedad y, como es también, en el fondo, conservadora, la mayoría de los grupos izquierdistas coaligados, no quiere atraerse la animadversión de la inmensa masa nacional contraria y, por tanto, sólo brinda en sus propósitos políticos: pelear contra las oligarquías financieras, transformando a los grandes trusts, en servicio público y paz y libertad.

En un punto más en sus promesas. Insignificante, pues, repetimos, comparado con lo que pretenden los republicanos de izquierda y sus aliados los partidos obreros en España, a los que debiera servir de lección—ya que tantas cosas toman de Francia—la sensatez de los políticos de ésta, de avanzada ideología.

La contienda electoral que se avecina en la República transpirenaica será dura y enconada. ¿Quién lo duda? Pero no constituirá un cataclismo si logran el éxito las izquierdas, ni una dictadura, si corresponde éste a los elementos templados y de más arraigado espíritu patriótico. El pueblo francés tiene, como principal garantía de su existencia, la ponderación y una sana visión de la realidad, que debe tomarse como ejemplo en España principalmente, por razones de vecindad y parentesco y porque hemos copiado tanto de esa democracia, aunque desgraciadamente, escogimos siempre lo peor.

### AYER EN EL AYUNTAMIENTO

## Gestiones para que se rebaje en Segovia el precio del pan y de la carne

### Así se lo pedirá al gobernador civil la Corporación municipal

Ayer viernes, en segunda convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el primer teniente de alcalde señor Muñoz asistieron los concejales señores Artalejo, Reguera, Gutiérrez, Fernández, De Frutos y Olalla. Por unanimidad, se aprobó el acta de la sesión anterior.

#### Perpetuidad de un nicho

Don Felicitísimo Blázquez González solicita la perpetuidad de un nicho en el Cementerio municipal y se accede a lo solicitado, previo el pago del canon correspondiente.

#### Para construir una acera

Don Ignacio García Martín, don Amateo González y don Carlos Tardáguila solicitan autorización para construir la acera de frente a los edificios 1, 4 y 5 de la carretera de San Mateo. Solicitan también que el Ayuntamiento les conceda el bordado y adoquines necesarios, corriendo los jornales a cargo de los propietarios.

Previos los informes del señor arquitecto municipal y de la Comisión de Fomento, se acuerda acceder a lo solicitado, concediéndoles piedra macizada por valor de 250 pesetas. A ruegos del señor Artalejo, se hace constar en el acuerdo que los materiales que se entregan corresponden a las tres peticiones.

#### Distribución de fondos

Se da lectura, y es aprobada, a la distribución de fondos para el mes de la fecha.

#### A construir de nueva planta

Previos los informes correspondientes, se concede autorización a don Francisco Barrio García para construir de nueva planta en el número 7

**PASTOS**  
Se admite toda clase de ganado vacuno y caballar en la FINCA DE QUITAPESARES por meses o por temporada. Informarán: calle de San Juan, 1 o granja "Las Nieves", carretera Boceguillas (Este año no se siega nada, toda para pasto.)

## EL DIRIGIBLE "L. Z.-129,"



La técnica alemana ha dado otro paso gigantesco en la conquista del aire. El nuevo dirigible "L. Z. 129" acaba de realizar su primer vuelo de prueba con resultados muy satisfactorios, precursor del crucero que hará por Europa y América, en misión comercial.

La longitud de esta aeronave es de 248 metros, con una capacidad de metros cúbicos 190.000. Puede desarrollar una velocidad de 135 kilómetros por hora.

El pasaje encontrará en esta aeronave gigantesca las mismas comodidades que en cualquier trasatlántico de lujo, con el aditamento de poder gozar de las maravillas del paisaje y del panorama terrestre desde una altura de varios miles de metros.

El "L. Z. 129", destinado al servicio de pasajeros, correo y mercancías entre Alemania y la Argentina, pasará por España, haciendo escala en Sevilla. También hará el servicio Nueva York-Batavia, a través de Egipto. El nuevo gigante del aire podrá cubrir la distancia París-Nueva York en dieciséis horas.

### Otros dos ruegos

Los dos a cargo del señor De Frutos. Pide este concejal que se activen los trámites para la pavimentación de la calle de José Zorrilla y además que, recordando una moción ya por él mismo presentada, se procure el adelantamiento de la parte izquierda de dicha calle, principalmente en lo que se relaciona con el abrevadero allí existente.

El otro ruego es para pedir a la Alcaldía que, en vista de que por la terminación de determinadas obras, aumenta en Segovia el paro forzoso, se procure que continúe el revoco de fachadas y el arreglo de los edificios que estén en malas condiciones.

A los dos ruegos contesta cumplidamente el señor Muñoz. Respecto al segundo dice que el revoco de fachadas se ha llevado con gran intensidad y que lo que puede hacerse ahora, al objeto de contrarrestar el paro, es lograr la higienización de viviendas.

### Estado de fondos

Y termina la sesión con la lectura del «estado de fondos» que acusa una existencia de 2.753,79 pesetas.

visitaron, han hecho constar que la fusión de los dos partidos que dirigen no será política, sino parlamentaria. Se formará un solo grupo con una sola dirección, y serán invitados otros partidos republicanos afines, como la Esquerda, para que formen parte de ese frente parlamentario, sometiéndose todos a la misma jefatura dentro de la Cámara.

## Las elecciones municipales

En las notas de ampliación que publicamos ayer en la sección de Última Hora, dijimos que las elecciones municipales probablemente no podrían verificarse hasta últimos del mes de Abril o primeros de Mayo.

Últimamente el Gobierno expresó ya su propósito de convocar esas elecciones, y desde el primer instante se mostró dispuesto a que tuvieran efectividad el día 12 de Abril. Posteriormente surgió la dificultad ofrecida por la gestión que ha realizado el Ayuntamiento sevillano en el sentido de que las elecciones fuesen aplazadas para evitar que coincidieran con la celebración de la Semana Santa, lo que acaso inclinase el ánimo de algunos ministros en ese sentido, e hiciera pensar, en efecto, en el aplazamiento hasta fines de Abril o primeros de Mayo.

Sin embargo, parece que no es obstáculo atender la petición del Ayuntamiento de Sevilla para que las elecciones se celebren el día 12 de Abril. Sencillamente se retrasará la fecha electoral para aquella ciudad, sin que se altere la señalada para el resto de España.

Claro que la fecha del 12 de Abril no puede señalarse hoy como definitiva, puesto que contingencias de orden político, que no es de desear que surjan, podrían imponer el retraso de las elecciones.

Por de pronto, los partidos, y especialmente la Ceda, se disponen a iniciar la propaganda con vistas a la nueva consulta en los comicios.

## Decreto firmado hoy por el Presidente de la República

### El señor Martín de Nicolás, director general de Aduanas. Preferencia a los maestros aprobados en cursillos de selección para servir escuelas interinas

Madrid, 7 (3 t.).—El presidente del Consejo estuvo en Palacio para despachar con el Jefe del Estado, quien firmó los siguientes Decretos.

**Justicia.**—Admitiendo la dimisión del cargo de presidente de la Comisión jurídica asesora a don Melquíades Álvarez.

Decreto restableciendo el Instituto de Estudios penales y suprimiendo la Escuela de Criminología.

**Guerra.**—Decreto disponiendo la celebración de un concurso para el arriendo de un inmueble destinado a dependencia de la Comandancia militar de Asturias en Oviedo.

Quedando en suspenso los Decretos del ministerio de la Guerra de 13 de Abril de 1934 y de Marina de 8 de Diciembre de 1933, relativo a la provisión de destinos.

Decreto restableciendo para el personal de Marina de la misión designada para la asistencia al entierro y funerales del Rey Jorge V de Inglaterra, los tipos de dietas y viáticos vigentes hasta la promulgación de la ley de Restricciones, y asignándose al teniente de Navío que formó parte de la misión los señalados para la categoría de jefe.

**Hacienda.**—Decreto admitiendo la dimisión del cargo de delegado especial del Estado en el Consorcio de la zona franca del puerto de Barcelona a don José Estadella.

Idem admitiendo la dimisión del cargo de director general de Aduanas a don Enrique Cuartero, y nombrando para sustituirle a don Arturo Martín de Nicolás.

Propuestas de mandos para la segunda Comandancia de Carabineros a favor de los tenientes coroneles don José Oseara y don Francisco Puig.

**Gobernación.**—Decreto nombrando director general de Administración local a don Miguel Cuevas y Cuevas. Idem disponiendo se someta a revisión en todo el territorio nacional, las licencias concedidas a particulares para el uso de armas largas de cañón estriado y cortas, las licencias especiales y las gratuitas.

**Instrucción pública.**—Decreto nombrando rector de la Universidad de Barcelona a don Pedro Pons y Pera. Idem restableciendo el Patronato Escolar de Barcelona.

Disponiendo la revisión de las variaciones de categoría en los Centros de Segunda enseñanza.

Nombrando un Comité relacionado con la Exposición de Milán.

Decreto, disponiendo que para el

servicio de escuelas interinas sean preferidos los maestros aprobados en cursillos de selección.

**Obras públicas.**—Decreto autorizando al ministro para el abono de gastos que supone el segundo adicional del proyecto reformado de las obras de instalación de depósito tuberías, maquinaria y accesorios para suministrar de combustible líquido a los buques en el puerto de Santa Cruz de Tenerife.

Idem, íd. para el segundo adicional del proyecto de ampliación de las obras de mejora para facilitar la navegación en el Guadalete y en el puerto de Santa María.

Idem constituyendo una Junta y creando una Jefatura que se denominará de Pasos a nivel, en sustitución de la actual Comisión técnica de sustitución de Pasos a nivel.

**Trabajo.**—Decreto restableciendo la Dirección general de Trabajo y nombrando para ella a don Salvador Quemades Barcia.

**Agricultura.**—Decreto rectificando el de 4 del actual nombrando a don Adolfo Vázquez Humasagr, director del Instituto de Reforma Agraria.

### El señor Domingo de viaje a Tarragona

El ministro de Instrucción pública recibió esta mediodía numerosas visitas.

El señor Domingo marchó a primera hora de la tarde a Tortosa y Tarragona, para regresar el lunes próximo a Madrid.

### En Trabajo. Manifestaciones del señor Ramos

El ministro de Trabajo, en su conversación con los informadores, se refirió a la disposición firmada ayer por el Presidente de la República, en virtud de la cual se restablece la jornada de cuarenta y cuatro horas en la industria metalúrgica. Esta jornada quedó en suspenso durante el Gobierno del señor Chapaprieta que, como se sabe, convocó una Asamblea general del ramo. Ahora se restablece y la Asamblea se verificará también en fecha que oportunamente será designada.

El ministro dijo que había encontrado una favorable disposición en todos los patronos de la Industria. Añadió que su labor, ahora, consiste en activar obras que puedan aliviar la situación del paro forzoso y en activar asimismo la labor de los Jurados mixtos.

## No se ha constituido la comisión mixta arbitral para la readmisión de obreros

A falta de algún pequeño detalle, todavía no se ha constituido la Comisión mixta arbitral para la readmisión de obreros. Esta Comisión se constituirá rápidamente y será presidida por el señor delegado del Trabajo. Estará integrada por dos vocales patronos y dos obreros, como propietarios y otros dos, de cada grupo, como suplentes.

Hasta ahora la clase patronal ha dado los siguientes nombres: don Mariano López Gómez, don José García Gutiérrez, don Angel Pulido Barcia, don Venancio Reguera Antón, don Juan Gil Escorial y don Juan Carretero Vera. La Patronal no ha designado todavía quiénes de estos señores actuarán como vocales propietarios y quiénes como suplentes.

Por los obreros han sido designados los siguientes vocales: Efectivos, don Antonio Hernán Benito y don Vicente Galocha Estaire. Vocales suplentes, don Celedonio González Ortega y don Alejandro González González.



El ras Kassa, que ha sido nombrado comandante en jefe del Ejército abisinio del frente Norte y que según informaciones etíopes no ha podido atacar las posiciones italianas a causa del hedor que despiden los cadáveres abandonados

**EUGENIO MANZANARES**  
MEDICO  
Aparato digestivo y Medicina general  
Consulta de tres a cuatro  
MUETRE Y VIDA, 6, BAJO, SEGOVIA

**EL NIÑO**  
**Salustiano Esteban Luengo**  
Ha subido al cielo en Paradinas (Segovia)  
el día 3 de Marzo de 1936  
a los cuatro meses de edad

Sus afligidos padres don Esteban Esteban y doña Eusebia Luengo; hermanos Marcelina, Esteban, Longinos y María del Pilar Esteban; abuela materna doña Josefa Sastre; tíos y demás familia,  
Participan a sus amistades tan irreparable desgracia.

**Son siete los obreros muertos en una fábrica de Manresa**

Barcelona, 7.—Nuevos detalles de la catástrofe ocurrida en la fábrica de Carreras y Pons, señalan que a los gritos de los obreros acudieron todos los trabajadores de la fábrica para auxiliar a sus compañeros, trasladando a los heridos—todos los cuales se hallan muy graves—al hospital de Montserrat. Estos son Antonio Quadra, Mauricio Cortés, José Martínez Piragua y Juan Foix, que acudió por la mañana a la fábrica a realizar unas obras de albañilería, pereció por asfixia, a causa de una herida en la laringe.

**Graves sucesos en Puebla de Almorabiel**

Toledo, 6.—Desde las primeras horas de la mañana comenzaron a circular insistentes rumores según los cuales se habían desarrollado en Puebla de Almorabiel sucesos de importancia.

Particularmente se decía, sin que la noticia estuviese confirmada, que anoche fué muerto un fascista de tres disparos y que los autores golpearon con las culatas de las pistolas la cabeza de la víctima.

Esta mañana algunos representantes derechistas, incluso fascistas, acudieron a las autoridades para protestar por la agresión, pero los comisionados fueron agredidos resultando dos muertos más.

También se decía que como consecuencia de estos sucesos la excitación entre el vecindario era grande y que se ha concentrado la Guardia civil. Los periodistas visitaron al gobernador civil, pidiéndole detalles de los sucesos y les dijo que según sus noticias anoche el jefe de Falange fué muerto, sin saberse cómo ni por quién.

Ante las noticias que recibía a las tres de la mañana ordenó la concentración de fuerzas en dicho pueblo. Esta mañana se formó una manifestación fascista que intentó asaltar la casa del alcalde.

En el interior se encontraban sola-

mente la esposa y las hijas de éste, quienes dijeron a los manifestantes que hicieran lo que quisieran. Entonces desde otra casa de la acera de enfrente hicieron un disparo, resultando herido un asaltante que quedó muerto dentro del edificio del alcalde.

También otro cayó muerto a pocos metros de distancia de dicha casa y hay también algunos heridos graves y otros leves.

Se desconocen los nombres de los que dispararon. El gobernador ha marchado al pueblo para enterarse personalmente de lo sucedido.

**Hallazgo de nueve bombas**  
Zaragoza, 6.—Oficialmente se dió cuenta anoche de que una pareja de la Guardia civil del puesto de El Burgo de Ebro descubrió en la Quinta Julieta, del término de Zaragoza, un depósito de nueve bombas. Por orden de las autoridades fueron trasladados los artefactos al Parque de Artillería.

**Secretario de Ayuntamiento asesinado**  
Avila, 6.—En su domicilio ha sido encontrado asesinado el secretario del Ayuntamiento de Casas del Puerto de Villatoro.

Desconócese detalles relacionados con el suceso.

**LA GUERRA Y AL MARGEN DE LA GUERRA**

**Mussolini considera muy grave la situación internacional**

**Los italianos ocupan Corbeta**  
Roma, 6.—El mariscal Badoglio telegrafía:

«En el frente septentrional, el primer Cuerpo de ejército y destacamentos europeos han ocupado ayer Corbeta, al Sureste de Ambalagi. Han sido acogidos con júbilo por la población de Azebo y de Galea, que continúa luchando contra los opresores amharas, ahora errantes y en fuga en la región.

El tercer Cuerpo de ejército, después de haber acabado su tarea en el Tembien, ha iniciado ayer un movimiento hacia el Sur para llegar a Fanoora y Samre.

En el Chire continúa la acción de limpieza. Los grupos armados enemigos no pueden ya pasar el Tacazze, cuyos vados están ocupados por nuestras tropas. Algunos jefes se han presentado a nuestras Comandancias mi-

litares para hacer acto de sumisión y entregar su armamento.

**Los cadáveres impiden todo avance**  
Addis Abeba, 6.—Según un comunicado oficial facilitado hoy, el ras Kassa, que según dice no está herido, y el ras Seyun han emprendido un ataque contra importantes posiciones italianas.

Se señala que el ras Kassa se había visto obligado a retirarse porque los cadáveres, tanto etíopes como italianos, tendidos sobre el campo de batalla, despedían un terrible hedor.

Se afirma a continuación que el ras Mulgheta se dirige hacia el Norte desde la región de Weldis a Ambalagi para sumar sus fuerzas a las que luchan en la gran batalla del Norte, cuyo resultado no se ha decidido todavía.

El Gobierno ha desmentido oficialmente la mayor parte de las victo-

rias que alegan los italianos que han obtenido.

**Debra Markos, bombardeada**  
Addis Abeba, 6.—Se ha anunciado hoy que Debra Markos fué bombardeada el sábado último. Las bajas han sido numerosas, debido a la presencia en aquel pueblo de una multitud que se dirigía al mercado. Tres iglesias quedaron destruidas, y las llamas quemaron también muchas casas. Se afirma, sin embargo, que no le ocurrió nada a los misioneros estacionados en Debra Markos.

**Muerte de un miembro del Directorio fascista**  
Roma, 6.—Esta mañana resultó muerto, al arrojarse con su paracaídas desde un avión en el frente del Tigré, el piloto señor Olivetti, miembro del Directorio fascista.

**Protesta inglesa**  
Londres, 6.—Se asegura que el Gobierno británico ha encargado a su embajador en Roma que proteste contra el bombardeo de su ambulancia en Abisinia.

Parece que se ha encargado al embajador que pida que se haga una investigación inmediata y reclame que se den normas a las autoridades militares italianas para evitar la repetición de estos incidentes.

**AL MARGEN DE LA GUERRA**  
**El «Daily Mail», optimista**  
Londres, 6.—El redactor diplomático del «Daily Mail», hostil a las sanciones, afirma que muy recientemente se ha establecido un contacto entre Addis Abeba y Roma.

El primer paso ha sido dado por el Negus, que, según dicho redactor, ha declarado, no solamente que está dispuesto a entablar negociaciones con Mussolini, sino también a negociar sobre la base de cesiones territoriales considerables.

El Gobierno británico ha sido informado de este asunto por varios conductos y, especialmente, por el ministro y el agregado militar británico en Addis Abeba.

Las noticias del «Daily Mail» no han recibido confirmación de otra procedencia.

**Mussolini dice...**  
París, 6.—En una entrevista concedida al colaborador del «Excelsior», Mussolini ha declarado:

«La tormenta que sopla sobre el lago Lemán es muy grave. Se ve en ella un criterio preconcebido contra Italia y una solidaridad inconcebible en favor de un país bárbaro; inconcebible sobre todo por parte de países colonizadores. Espero y haré todo lo posible para evitar que esta crisis haga desaparecer la amistad italo-francesa, que es necesaria para la paz del mundo.—United Press.

**EN JUAN BRAVO**  
**Despedida de la compañía de comedias de Tarsila Criado**

Con el estreno de la comedia en tres actos de don Pedro Muñoz Seca, ¡¡Cataplum!!, se despidió de nuestro público la compañía de comedias de Tarsila Criado.

Si hubiera alguna duda, que no la hay, con respecto a la maestría que posee don Pedro Muñoz Seca para hacer comedias se desvanecería al conjuro de su obra estrenada ayer.

¡¡Cataplum!! es el fruto sazonado de un ingenio siempre fértil y lozano, la muestra indubitable, de la difícil facilidad del comediógrafo innato, que con sus muñecos, que siempre encierran algún vestigio humano, por muy caricaturescos que se nos presenten, hace pensar, florar y reír, y sostiene la atención de un público, tres horas largas, embelesado y divertido, hasta el punto de lamentar que se acabe tan pronto la función.

¿Eso no es esto ser maestro en el arte de hacer comedias?

Gallardía y autoridad de maestro se necesitan para en estos tiempos revueltos y difíciles, someter a la sanción de un público heterogéneo, como es casi siempre el de los teatros, una comedia cuyas notas emotivas y delicadas las promueve siempre la fe religiosa; y aún más, lograr un acto segundo, acabado y perfecto, con la cola de devotos, que esperan para postarse a los pies de la imagen de Jesús de Medinaceli.

La interpretación, esmerada por parte de todos los artistas que intervinieron en la obra, fué premiada con entusiastas aplausos, saliendo el público muy complacido.

**E. N. C.**  
**Encierran a un procurador de los Tribunales**  
Para impedir que defendiese a un patrono en el Jurado mixto

Sevilla, 6.—Una Comisión del partido progresista ha visitado al gobernador civil para lamentarse de la conducta del alcalde de Albaida, que de tuvo a un patrono agricultor que se había negado a recibir a los admitidos en el reparto.

El decano del Colegio de Procura-

dores ha denunciado al gobernador que el procurador don Rafael Silve-la ha sido atropellado en el Jurado mixto, donde fué a representar a un patrono. Antes de la vista de apelación un grupo le encerró en un departamento para hacer ver que no había comparecido.

**Un grupo de comunistas penetra en la Diputación de Navarra y nombra gestores entre ellos mismos**

**El gobernador se presentó con guardias de Asalto, y aquéllos desistieron de su actitud**

Pamplona, 6.—Sobre las tres de la tarde, y en ocasión en que se encontraban completamente solos en la Diputación el conserje y algunos ordenanzas, se presentó, capitaneado por el candidato comunista derrotado, señor Monzón, un grupo de unas veinte personas, que aumentó poco después, y penetró en el edificio. Cerraron tras sí la puerta principal y obligaron al conserje a izar en el balcón de la fachada principal las banderas nacional y de Navarra. Después hicieron la fórmula de que tomaban posesión de la Diputación y procedieron a nombrar gestores entre ellos mismos. Casualmente llamó en aquellos momentos por teléfono el secretario de la Corporación. Se puso al aparato el señor Monzón y le dió cuenta de que acababan de tomar posesión de los cargos de gestores.

Poco después se presentaron el gobernador y fuerzas de Asalto, pero los que estaban dentro se negaron a

**Nitrato de Calig**

Abrire solo en el momento de usarlo. No mezclar con agua.

Para consultas técnicas y muestras, dirigirse al  
**CONSULTORIO AGRONÓMICO DE LA**  
**Unión Química y Lluch, S. A.**  
Calle El 12 de Abril, 2. VALLADOLID  
Agente Regional: **Leopoldo Arroyo, Segovia**

abrir. Por fin, a requerimiento del candidato de Izquierda Republicana, también derrotado, señor Bengaray, dejaron libre el paso, desistiendo de su actitud.

En el Gobierno civil han celebrado una reunión el gobernador y los actuales diputados forales.

Más tarde estuvieron también en el despacho del gobernador el señor Aizpún y el señor Gortari, diputados electos por Navarra, y se personaron luego el presidente de la Cámara de Comercio, señor Etayo, que protestó en nombre de la industria y del comercio; el jefe regional carlista, don Joaquín Baleztena, y una representación del bloque de izquierdas. Sobre las cinco y media se reunieron los diputados forales.

**Los médicos españoles exponen sus aspiraciones mínimas**

Madrid, 7.—Ha sido entregada a la Prensa la nota siguiente:

«El I Congreso Español Pro Médico, celebrado en Zaragoza, concretó en unas conclusiones aprobadas en medio del mayor entusiasmo las aspiraciones mínimas y urgentes de la clase médica española, reunida libremente en dicho Congreso. Dichas conclusiones fueron adoptadas posteriormente por los Colegios Médicos de España, por las Asociaciones de médicos titulares y por numerosas Corporaciones científicas y profesionales.

El anterior ministro de Instrucción pública doctor Villalobos, recogió en su Decreto de Reforma de la enseñanza de la Medicina la mayor parte de las referidas conclusiones, y el doctor Ruesta, ex subsecretario de Sanidad, declaró oficialmente en acto público, celebrado en Zaragoza, que el ideario forjado por los médicos españoles en su primer Congreso libre marcaba el camino a seguir para realizar la gran obra sanitaria que nuestra Patria demandaba. Es objeto de públicas y unánimes alabanzas el sentido de concordia profesional, de independencia y de eficacia constructiva con que los Congresos Pro Médicos se han planteado, abriendo sus puertas de par en par a todos los médicos españoles sin distinción de ideologías para que puedan coincidir en todos aquellos puntos de mejoramiento y defensa profesional consustancia-

les con el ejercicio de la Medicina.

Al advenir un cambio de signo en la marcha política del país, este Comité permanente, como en análogas situaciones, acude a los excelentísimos señores presidente del Consejo de ministros y subsecretarios de Instrucción y Sanidad para entregarles las conclusiones del primer Congreso Español Pro Médico, de Zaragoza, suplicando sean estudiadas con cariño e incorporadas a la legislación por medio de las oportunas disposiciones; e interpretando el espíritu de mutuas transigencias y afeanes constructivos dominante en Zaragoza y el sentimiento popular reflejado en las demandas e inquietudes que el Comité recibe en estos momentos de parte de millares de médicos e instituciones de todo el ámbito nacional, solicita de dichas altas autoridades que se desarrolle serenamente una acción de altos fines culturales y sanitarios, exenta, como el señor presidente del Consejo prometió en su salutación al país, de venganzas, persecuciones e injusticias que, motivando odiosas discordias profesionales, imposibilitan, en definitiva, la colaboración doctrinal de los profesionales médicos en la obra eminentemente cordial y creadora que han iniciado nuestros Congresos libres para bien de la Medicina y de España.

Madrid, 28 de Febrero de 1936. El Comité permanente de los Congresos Españoles Pro Médicos.»

**EL PARO OBRERO EN ESPAÑA**  
**En 1935 afectaba a 674.161 personas**

Madrid, 7.—La Oficina central de Colocación y Defensa contra el Paro, del ministerio de Trabajo, Sanidad y Previsión, ha facilitado la siguiente estadística de paro obrero involuntario en España en 31 de Diciembre de 1935:

Industrias agrícolas y forestales: trabajadores en paro forzoso completo, 245.437; parcial, 183.332; total, 428.769.

Industrias del mar: completo, 5.623; parcial, 6.464; total, 12.087.

Industrias de la alimentación: completo, 3.313; parcial, 1.093; total, 4.406.

Industrias extractivas: completo, 10.196; parcial, 4.910; total, 15.106.

Siderurgia y metalurgia: completo, 6.974; parcial, 6.710; total, 13.684.

Pequeña metalurgia: completo, 7.407; parcial, 3.730; total, 11.137.

Material eléctrico y científico: completo, 399; parcial, 80; total, 479.

Industrias químicas: completo, 2.050; parcial, 412; total, 2.462.

Industrias de la construcción: completo, 69.174; parcial, 16.753; total, 85.927.

Transportes marítimos y aéreos: completo, 912; parcial, 1.581; total, 2.493.

Agua, gas y electricidad: completo, 934; parcial, 181; total, 1.115.

Comunicaciones: completo, 13; parcial, 8; total, 21.

Comercio en general: completo, 4.949; parcial, 600; total, 5.549.

Hostelería: completo, 2.043; parcial, 309; total, 2.352.

Servicios de higiene: completo, 1.026; parcial, 115; total, 1.141.

Banca, Seguros y Oficinas: completo, 3.191; parcial, 242; total, 3.433.

Espectáculos públicos: completo, 406; parcial, 80; total, 486.

Otras industrias y profesiones: completo, 24.578; parcial, 11.987; total, 36.565.

Total de paro: completo, 416.198; parcial, 257.963; total, 674.161.

**OBSERVACIONES.**—La anterior estadística acusa 674.161 obreros en paro forzoso completo o parcial, frente a 806.221 existentes en el mes anterior, o sea con una baja en el mes de Diciembre de 132.060.

Con relación al mes de Diciembre del año anterior se observa una baja de 13.772, según se desprende del siguiente resumen estadístico:

Agrícola.—Completo, 228.775 en 1934; 245.437 en 1935; 16.662 menos.

Industrial.—Completo, 190.169 en 1934; 170.761 en 1935; 19.408 menos.

Total: completo, 418.944 en 1934; 416.198 en 1935; 2.746 menos.

Parcial: 268.989 en 1934; 257.963 en 1935; 11.026 menos.

Total general: 687.930 en 1934; 674.161 en 1935; 13.772 menos.

A fin de facilitar la comparación de los datos del mes actual con los del año pasado se han transformado las cifras de dicho año a una base de observación estadística que las cifras del año actual.

†  
OCTAVO ANIVERSARIO  
El señor  
**Don Mariano Gil Perla**

**Que falleció el 8 de Marzo de 1928**  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad  
**R. I. P.**

Las misas que se celebren en su memoria, día 9, a las siete de la mañana en la iglesia de los Padres Misioneros; las de ocho y media, nueve y media, en la iglesia de San Salvador; así como la misa parrucial en Otones de Benjumea, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

**Sus hijos,**  
Agradecerán a sus amigos y personas piadosas la asistencia.

**GASTAÑAGA-PRIMO CARNERO**  
**El español fué vencido en el quinto "round," por K. O. técnico**

Nueva York, 6.—Se ha disputado hoy el «match» entre Primo Carnero e Isidoro Gastañaga. La pelea fué presenciada por regular concurrencia nada más.

En los dos primeros asaltos peleó bien el español, pero fué alcanzado al final en un ojo.

A partir del tercer asalto se vio la superioridad del boxeador italiano. Al quinto «round» el árbitro suspendió el combate, declarando vencedor por «knock out» técnico a Primo Carnero.

Gastañaga se mostró inferior por el golpe recibido en el ojo. El combate se celebró en el Madison Square Garden.

**Notas deportivas**  
Mañana en Chamberí, a las tres de la tarde, se jugará un interesante encuentro de fútbol entre los equipos Estudiantes Católicos y la Gimnástica Segoviana. Los equipos alinearán sus mejores elementos.

**Vendo** vaca suiza recién parida de segundo. Para tratar, con Maximino Roldán, en Los Huertos

**LA SEGOVIANA**

**LINEA DE TRANSPORTES POR CARRETERA ENTRE SEGOVIA, VALLADOLID Y VICEVERSA**

**RECORRIDO:**  
Segovia, Santa María de Nieva, Migueláñez, Bernardos, Nava de la Asunción, Santiuste de San Juan Bautista, Fuente de Sta. Cruz, Olmedo, Medina, Rueda, Tordesillas, Valladolid

**EL PRÓXIMO LUNES EMPEZARÁ A CIRCULAR**

**Ochoa Ondátegui, 5**

Teléfono 191 SEGOVIA

**TEATROS**

**CERVANTES**  
Domingo, 8 de Marzo  
El film que se estrenó recientemente con rotundo éxito en el AVENIDA

**SANTA JUANA DE ARCO**  
Véalo en el CERVANTES  
Butaca, siete tarde . . . . . 2,10  
A las cuatro treinta y diez cuarenta y cinco, butaca. . . 1,60

**JUAN BRAVO**  
Domingo, 8 de Marzo  
BORIS CARLOFF y VICTOR MC. LAGLEN son los principales artistas de la gran cinta

**La patrulla perdida**  
INTENSA EMOCION  
Butaca, siete tarde . . . . . 2,10  
A las cuatro treinta y diez cuarenta y cinco, butaca. . . 1,60

# ALEMANIA OCUPA MILITARMENTE LA RENANIA

## El Reich propone un pacto de no agresión con Francia y Bélgica. Chamberlain declara que la situación internacional empeora sin cesar

### HITLER CONSIDERA ROTO EL PACTO DE LOCARNO

**La cuenca del Rin militarizada**  
Berlín (urgente), 7.—El Cuerdo diplomático acreditado en esta población ha sido oficialmente informado de que Alemania militarizará Renania. Se les ha informado también que a mediodía algunos batallones de tropas alemanas han marchado a Renania. Se añade que Alemania tiene la intención de negociar Pactos de no agresión con todos los países limítrofes de las fronteras Este y Oeste.

**Alemania dispuesta a regresar a Ginebra**  
Berlín (urgente), 7.—Los elementos diplomáticos de esta capital informan que Alemania está dispuesta a reingresar en la Sociedad de Naciones.

**Una zona neutral desmilitarizada**  
Berlín (urgente), 7.—Los memorandos que han sido entregados a los diplomáticos acreditados en esta capital, declaran que Alemania está dispuesta a establecer con Francia una zona neutral de desmilitarización recíproca tan grande como ambos países deseen.

**Alemania propone un Pacto de no agresión con Francia y Bélgica, invitación a Gran Bretaña e Italia**

Berlín, 7 (3 t.).—El canciller Hitler en su discurso ante el Reichstag, ha invitado a Gran Bretaña y a Italia a constituirse en fiadores del Pacto de no agresión con Francia y Bélgica. Holanda podría unirse a dicho Pacto si lo deseara. Sin especificar qué potencias lo firmarán, Alemania ha reiterado su anterior sugerencia de un Pacto aéreo destinado a prevenir los ataques aéreos no provocados.

**El discurso de Hitler en el Reichstag**  
Berlín, 7 (3 t.).—El ministro del Aire, general Goering, abrió la sesión del Reichstag a las doce y dos minutos del día. Después de rendir homenaje a los nazis desde la última sesión del Reichstag, incluyendo entre ellos al líder nazi de Suiza, Gustloff, Hitler empezó su discurso a las doce y cinco.

**El canciller declaró que el Reichstag se había convocado para dar a los diputados oportunidad de oír una declaración del Gobierno que, estoy seguro de ello, considerarán ustedes y toda la nación como de gran importancia, y quizás decisiva.**

Se refirió brevemente a los catorce puntos de Wilson, y dijo que la historia del mundo indicaba que la tierra atravesaba por una crisis después de la guerra como las que suelen afligir a los hombres cada mil años.

Hizo una descripción viva del estado actual del rearme en el mundo. En todas partes—dijo—rugen las campanas de la paz.

Refiriéndose a la Unión Soviética, Hitler dijo que había levantado un antagonismo infranqueable con todas las naciones vecinas.

Haciendo alusión al Pacto franco-soviético, el canciller alemán manifestó que era una contradicción al Pacto de Locarno. La ratificación del Pacto, obliga a Alemania a considerar esta situación y a extraer sus consecuencias por duras que pudiesen ser.

Con respecto al pasillo polaco, Hitler dijo:

Es ciertamente de sentir que el acceso de Polonia al mar pase por territorio antiguamente alemán, pero no sería razonable negar a Polonia este acceso al mar.

Refutó las alegaciones referentes al peligro del rearme alemán, al anhelo de poder de Alemania, a la tendencia alemana a la agresión, etc., diciendo que la cuestión alemana es de otra naturaleza. «Somos una nación de población densa, a razón de 136 personas por kilómetro cuadrado. No somos ni menos industriales, ni menos inteligentes, ni menos honorables que los demás».

En cuanto a las sanciones, el señor Hitler considera que éstas no solamente son poco eficaces, sino que constituyen un arma peligrosa para la paz.

Se declara dispuesto a todos los sacrificios para garantizar la paz en Europa, pero siempre en condiciones que den al pueblo alemán libertad e igualdad de derechos.

Declara una vez más que quiere amistad con Francia, amistad que nunca ha dejado de ofrecerle, en sus discursos y por vía diplomática, pero que Francia ha contestado a ello con la conclusión de un Pacto militar con la Rusia soviética, Pacto que exclusivamente va dirigido contra Alemania, al igual que Checoslovaquia, que también ha concertado un Pacto con Rusia.

En vista de la conclusión de este Pacto militar, Alemania considera roto el Pacto de Locarno y se reputa libre de las cláusulas del mismo.

En medio del júbilo de todos los presentes, el «führer» declara que el Gobierno de Reich se considera des-

de hoy dueño de todo su territorio y anula el Pacto del Rin, convencido de que sólo esta medida puede garantizar el equilibrio en Europa occidental.

Acto seguido declara:  
Primero. El Gobierno del Reich se declara dispuesto a entrar inmediatamente en negociaciones con Francia y Bélgica para concretar definitivamente sus relaciones recíprocas.

Segundo. Se declara de antemano dispuesto a aceptar las proposiciones, siempre que éstas sean basadas en la paridad e igualdad de derechos para Alemania.

Tercero. El Gobierno alemán propone, para garantizar la seguridad de las fronteras, la firma de un Pacto de no agresión entre Alemania, Francia y Bélgica, por veinticinco años. El Gobierno alemán desea que Inglaterra e Italia sean invitadas a firmar estos eventuales Pactos de Garantía.

Cuarto. El Gobierno alemán propone invitar a los países bajos, siempre que éstos lo deseen, a que participen en dichos Pactos.

Quinto. El Gobierno alemán propone la firma de un Pacto aéreo con otros países.

Sexto. El Gobierno alemán se ofrece para concluir Pactos como el concertado con Polonia, de no agresión, con todos sus vecinos, incluyendo a Lituania, siempre que el Gobierno de dicho país garantice el Pacto de Memel.

Séptimo. Después de haber conseguido su soberanía sobre todo su territorio y su igualdad de derechos, el Gobierno alemán se declara dispuesto a reintegrarse a la Sociedad de Naciones.

Expresa su esperanza de que en el curso del tiempo, y por vías pacíficas, sean concedidas colonias a Alemania.

Mientras tanto—dijo el «führer»—, nuestras tropas penetran en la zona desmilitarizada del Rin para ocupar sus cuarteles pacíficamente.

Declaró una vez más que el anhelo más grande del Gobierno alemán, así como de todos los ciudadanos de Alemania, es la paz con todos, y especialmente la amistad y la colaboración, con vistas a este fin, de todos sus vecinos y principalmente de Francia.

**Disolución del Parlamento alemán**

Berlín, 7 (urgente).—El señor Goering ha anunciado que el Reichstag sería disuelto el 28 de Marzo, procediéndose a nuevas elecciones el 29.—UNITED PRESS.

tan sus armamentos, algunos en una medida particularmente rápida. La Gran Bretaña no puede cerrar los ojos ante los acontecimientos que se producen en ciertos países. Debe garantizar su propia seguridad. Estamos decididos a crear una fuerza aérea que sea tan potente y tan rápida que constituya un medio eficaz de intimidación para todos los que se atrevieran a hacer un acto de hostilidad contra nosotros. El Ejército británico debe ser equipado con cañones, carros de asalto y medios mecánicos de

transporte, al menos en número y potencia iguales a cualquier otro ejército. La Armada debe ser reforzada con el fin de que esté en disposición de asegurar las comunicaciones marítimas entre Inglaterra y las demás partes del mundo. La Gran Bretaña no espera que se produzca una guerra. Tenemos la esperanza de que no llegará nunca, pero debemos estar preparados ante cualquier eventualidad, e Inglaterra tiene que disponer de un buen aprovisionamiento de municiones.—UNITED PRESS.

## Se cree que el día 25 puede quedar constituido el nuevo Parlamento

### Entre las actas protestadas hay muchas leves

Madrid, 7 (6 t.).—Recibidas ya todas las actas de escrutinio de las pasadas elecciones, excepto las de Guipúzcoa, puede señalarse el número de actas que vienen sin protesta: Son 187, porque se agrega a las circunscripciones ya conocidas la de Jaén, donde sólo viene protestada el acta del señor Pérez de Rozas. También se acta limpia la del socialista señor Manso, de Salamanca.

Para el día 16, a las siete de la tarde, está convocada la reunión preparatoria del Congreso. La sesión será abierta por el señor Largo Caballero, que es el diputado que presentó primero su acta en la Secretaría de la Cámara.

El oficial mayor señor San Martín, leerá el Decreto de convocatoria de Cortes; los artículos del Reglamento pertinentes a la reunión preparatoria y la lista de las credenciales de diputados recibidas en la Secretaría por mediación de la Junta Central del Censo. Acto seguido será invitado el diputado de mayor edad para que ocupe la presidencia, los cuatro diputados más jóvenes para

que le acompañen, como secretarios, y se fijará el Orden del día para el siguiente, levantándose la sesión.

El día 17 se procederá a la elección de presidente, vicepresidente y secretarios interinos del Congreso.

Se calcula que hacia el día 25 puede quedar constituida la Cámara si se tiene en cuenta que hay bastantes actas leves y que con la mitad, más uno, de los diputados, puede funcionar el Parlamento.

En las Cortes del 33 la discusión de las actas duró veinte días, hasta la constitución de la Cámara. Esta comenzó a funcionar el día 28 de Diciembre con 371 diputados que tenían aprobadas sus actas.

### PENSION ESTRELLA

La casa de los segovianos en Madrid, os ofrece vuestro paisano situado en el mejor sitio de la capital, Carrera de San Jerónimo, 34, 2.ª, esquina a Santa Catalina, quince balcones, baños, ducha, teléfono 28492. Estancia agradable, trato esmerado

**Pensión completa, desde 5,50 pesetas**  
Se sirven cubiertos a precios reducidos

## El gesto de Hitler causa sensación en las cancillerías

### Consejo extraordinario del Gobierno francés. Buscando una cooperación mutua ante una nueva amenaza de guerra

#### NORTEAMERICA

**Sensación**  
Washington, 7 (3 t.).—La declaración de Hitler sobre la nueva política alemana hacia el Tratado de Locarno y la zona desmilitarizada del Rin, ha producido una gran sensación en los círculos políticos y sociales de ésta, que ahora esperan, también con ansiedad, noticias de la reacción de los Gobiernos inglés y francés.

Aunque en los círculos oficiales se han negado categóricamente a hacer ningún comentario sobre la declaración de Hitler, se insiste en todas partes que América se mantendrá absolutamente aislada de cualquier conflicto europeo que pudiera surgir a consecuencia de la actual situación.

#### INGLATERRA

**El Gobierno inglés ante el discurso de Hitler**

Londres, 7 (2 t.).—Los miembros del Gobierno inglés se han apresurado a iniciar urgentes consultas relativas a la nueva situación creada por el discurso de Hitler y por la ocupación de la zona del Rin.

El ministro de Negocios Extranjeros Antony Eden, confirió con los embajadores de Francia e Italia y el encargado de Negocios de Bélgica, sobre las medidas a adoptar por sus respectivos Gobiernos, y también sobre una cooperación mutua ante una nueva amenaza de guerra.

Después, el señor Eden salió con dirección a Chequers, para conferenciar con el presidente del Consejo señor Baldwin.

Se anunció posteriormente que el lunes habría un Consejo de ministros especial para estudiar la situación y determinar la política que ha de adoptar el Gobierno inglés.

Mientras tanto, los señores Baldwin y Eden, juntamente con otros principales miembros del Consejo y peritos del ministerio de Negocios Extranjeros, estarán en constante contacto durante hoy y mañana, a fin de llevar al Consejo mencionado los resultados de sus estudios y gestiones sobre los problemas a discutir.

El embajador de Alemania, que personalmente entregó una copia de la declaración alemana al ministerio de Negocios Extranjeros, permaneció después conferenciando con el señor Eden.

#### IMPRESION EN GINEBRA

Ginebra, 7 (3 t.).—La denuncia de Alemania del Tratado de Locarno ha

sido un rudo golpe para los círculos representados en la Sociedad de las Naciones. Este acuerdo del Gobierno alemán, considerado solamente como una remota posibilidad, no se suponía que pudiera llevarse a la práctica ni tan pronto ni tan repentinamente. Se cree en algunos círculos que la actitud del Gobierno alemán ha sido influenciada, en gran parte, por el señor Mussolini, que según se alega convenció a Hitler de que dado el supremo esfuerzo que realiza la Sociedad de Naciones en los presentes momentos, para el Gobierno alemán sería fácil obligar a la solución de sus propios e importantes problemas que tiene pendientes con los países representados en la Sociedad de Naciones. La impresión general es la de que Hitler ha ganado una importante ventaja, resultando del especialísimo momento que ha elegido para su declaración y que Mussolini, probablemente también obtendrá parte de beneficio de la nueva situación creada, haciendo demandas de paz más exigentes en las negociaciones con Etiopía.

Se anticipa en ésta que el Gobierno francés hará un llamamiento a la Sociedad de Naciones para formar un frente común contra la declaración alemana, después de que el artículo VIII del Tratado de Locarno especifica que mientras la Sociedad de Naciones siga ofreciendo protección adecuada a los países representados en ella, dicho Tratado únicamente puede ser denunciado por las dos terceras partes del Consejo de la misma.

#### FRANCIA

**Consejo de ministros extraordinario**

París, 7 (3 t.).—El Gabinete se reunirá en Consejo extraordinario.

\*\*\*

París, 7 (3 t.).—Los miembros destacados del Gobierno francés han quedado completamente sorprendidos por la declaración hitleriana sobre la política alemana, al tener conocimiento de ella esta mañana.

Tan pronto como se confirmó la gravedad de la actual situación, el presidente del Consejo de ministros, señor Sarraut, confirió con el titular de Negocios Extranjeros, señor Flandin, ministro sin cartera Paul Boncour y con el señor Maurin. Inmediatamente después comunicó con los embajadores ingleses, italiano y belga, de los que solicitó visitaran esta tarde el ministerio de Negocios Extranjeros para escuchar una detallada exposición de la actitud francesa ante la declaración de Hitler. Más tarde el señor Sarraut confirió con el presidente de la República, señor Lebrun, en el Palacio del Elíseo.

Se ha anunciado que a las seis de la tarde el jefe del Gobierno conferenciará nuevamente con los señores Flandin, Paul Boncour, Maurin y el ministro de Comunicaciones y Telégrafos en Alsacia y Lorena, Mandel, y el jefe del Estado Mayor del Ejército francés señor Gourmelin.

#### ITALIA

**Mussolini atento a los acontecimientos**

Roma, 7 (3 t.).—En vista de la declaración de Hitler, el señor Mussolini ha aplazado todos los asuntos que tenía para esta tarde con el fin de dedicar personalmente toda su atención

a los nuevos acontecimientos del día. Se espera que el señor Mussolini confiere con el subsecretario del ministerio de Negocios Extranjeros, señor Suvich, y con el delegado italiano en Ginebra, barón Aloisi, esta tarde.

Aunque aún no ha aparecido sobre el asunto ningún comentario en la Prensa italiana, se puede apreciar fácilmente que la opinión pública italiana se inclina hacia la actitud alemana con profunda simpatía.

Se insiste en algunos círculos en que el Gobierno de Italia rechazaría seguramente toda cooperación con los firmantes del Tratado de Locarno, especialmente en vista del hecho de que la campaña de sanciones del organismo ginebrino contra Italia no ha sido anulada.—UNITED PRESS.

## El ministro de Hacienda inglés dice que la situación internacional empeora sin cesar

Londres, 7 (3 t.).—Sir Austin Chamberlain, ministro de Hacienda, ha pronunciado anoche un discurso en Birmingham, en el que habló de la política británica y de los armamentos.

El ministro declaró especialmente: El programa del Gobierno constituido en el momento de su formación es el programa del Gabinete. Hay que constatar que la actualidad del mundo se halla agitada por una extrema inquietud y que la situación internacional empeora sin cesar.

Todo el que asista a los acontecimientos de ultramar debe observar cómo determinados Estados aumen-



**Cuide usted su estómago**  
porque es la base de su salud

*Yo padecí también como usted, pero me curó el*

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

#### INFORMACION DE PROVINCIAS

## Entusiasta despedida en Oviedo a la segunda bandera del Tercio

Oviedo 7 (4 t.).—A mediodía, en tren militar, salieron con dirección a Melilla las fuerzas de la segunda bandera del Tercio, la cual hubo de retrasar su partida por hallarse cerrado el puerto de Pajares.

A la estación acudieron las autoridades y numeroso público que vitoreó a los bravos legionarios y a la República.

Por haber pronunciado unos vivas un grupo de muchachos los guardias de Asalto se vieron precisados a dar una carga en las inmediaciones de la estación, procediendo a la detención de dos individuos.

#### Un obrero tradicionalista agredido a tiros

Sevilla, 7 (4 t.).—Esta tarde, a las dos y media, y cuando transitaba por la calle Pedro del Toro con dirección a su domicilio el obrero carpintero de veintidós años, llamado Francisco Lozano, fué agredido a tiros por dos sujetos que después de herirle gravísimamente huyeron, sin ser detenidos.

Varios transeúntes le trasladaron a la Casa de Socorro de San Lorenzo, donde le apreciaron de primera intención una herida en la cabeza, con salida de la masa encefálica. En los bolsillos de la víctima se ha encontrado la credencial de interventor en las pasadas elecciones del diputado obrero tradicionalista don Ginés Martínez. Se supone que se trató de un atentado de carácter social.

#### El paro obrero

Sevilla, 7 (4 t.).—El gobernador civil ha nombrado un delegado para los pueblos de Brenes, San Nicolás del Puerto y Gelves, a fin de que con el alcalde y elementos patronales agrícolas celebre una reunión con el propósito de ver la forma de intensificar las labores del campo y dar ocupación a tantísimos obreros en paro forzoso, cuya situación es insostenible.

#### La fiesta de los estudiantes

Sevilla, 7 (4 t.).—Los estudiantes católicos han celebrado en el día de hoy solemnes fiestas religiosas y actos culturales con motivo de la fiesta de su Patrón Santo Tomás de Aquino.

#### Los Jurados mixtos

Sevilla, 7 (4 t.).—El diputado a Cortes, señor Fernández Ballesteros, socialista, ha celebrado una conferencia con el ministro de Trabajo, rogándole que ante la enorme cantidad de denuncias e incidencias obreras, tanto en el campo como de la capital, de que tienen que conocer los Jurados mixtos y Comisiones especiales, estima que debiera disponerse la creación, a manera de ampliación, de otros Tribunales especiales en las cabezas de partido para conocer de tales asuntos y descongestionar la labor de los Tribunales de Sevilla.

#### Se trataba de un suicidio

Málaga, 7 (4 t.).—Con relación a la muerte un tanto extraña del súbdito yugoeslavo Radavoise Karagergevitich, de veintinueve años, natural de Pola (Istra), hemos podido averiguar que de la autopsia practicada esta mañana al cadáver parece desprenderse que puso fin a su vida ingiriendo determinada cantidad de cianuro de potasio. También pudimos saber que el médico forense apreció una quemadura en la lengua del desgraciado yugoeslavo, y diversas manifestaciones en las vísceras, lo que hizo afirmarse en su hipótesis de que había sido envenenado.

Algunos restos de vísceras han sido enviadas al laboratorio de investigaciones químicas de Sevilla. Llevadas a cabo estas diligencias de autopsia, el cadáver recibió sepultura en la Necrópolis de San Rafael, en cuyo depósito se hallaba.

## De la bárbara agresión contra los obreros de la plaza de toros vieja

### El chófer se presenta ante las autoridades

Madrid, 7 (3 t.).—El chófer del automóvil 49.060, desde el cual se verificó la agresión a los obreros fascistas que trabajaban en las obras de la plaza de toros vieja, se presentó anoche ante las autoridades. Manifestó que cuando se hallaba en un punto de la Puerta de Atocha, se le acercaron tres individuos que le alquilaron el coche y le ordenaron que les trasladara al Puente de Vallecas. Cuando llegaron al campo le ordenaron también que se detuviera. Uno de los individuos descendió del coche y apuntó al chófer con una pistola, obligándole a que se alejara algunos metros del automóvil. En esta disposición le tuvo durante más de una hora y media. Al cabo de este tiempo le dejó en libertad.

Cuando el chófer se vió libre acudió a la Comisaría, donde contó lo sucedido. Inmediatamente la Policía empezó a practicar investigaciones y encontró el coche abandonado en una calle del distrito de Chamberí.

## Se alquila la casa plaza del doctor Laguna

(antes de San Fausto), número 1. Informarán: en Segovia, don Manuel Gómez García, calle del Roble, número 6 y en Madrid, don A. Tavera Morales, calle de Galileo, número 24.

## Vendo vaca suiza cumplida del segundo parto.

Para tratar, con Demetrio Cantalejo, en Santo Domingo de Pirón.

## Lea usted EL ADELANTADO

## IMPORTANTE ENTIDAD BANCARIA DE BARCELONA

agentes comerciales

También necesitamos delegados por los pueblos de la provincia.

**DON JOAQUIN SALVAT**

TODA OFERTA SERÁ CONTESTADA

necesita relacionarse con personas conocedoras del Comercio y la Industria de Segovia.

Dirigirse por escrito a su inspector general

**HOTEL COMERCIO-S/ GOVIA**

## HOY EN MOSCU

### La Krupskaja, mujer de Lenin, se opuso a que Stalin fuera el sucesor del artífice de la victoria bolchevista

El acuerdo franco-soviético hace orientar al comunismo hacia la burguesía. La detención Yonukidse, es otra arbitrariedad de Stalin

La enemistad, mejor dicho, la repulsión no sólo de instinto, sino razonada, que ha dado por consecuencia la constante y dramática lucha entre el dictador rojo, Stalin, y la mujer de Lenin, la Krupskaja, no ha nacido ahora ni ha tenido por base esos sugestivos virajes que el Gobierno de los Soviets ha dado hacia la burguesía. Viene de más lejos. Tiene su arranque en los días en que aún Lenin vivía, pues más de una vez—se ha sabido por diferentes conductos, y no se ocultó por los que rodeaban al artífice de la revolución rusa—la mujer de Lenin no consideraba a Stalin como la persona indicada para suceder en el primer puesto de la nación al creador del partido bolchevique, a causa de su brutalidad y de su desconsideración.

Es sabido que mientras Lenin estuvo enfermo sólo la Krupskaja tenía acceso permanente hasta él, con lo que logró, en virtud de sus informa-

ciones, predisponerlo en favor de Trotsky y en contra de Stalin. Este último se enteró, y un día se produjo una escena terrible. Stalin lanzó a la Krupskaja los insultos más soeces que se le ocurrieron. Esta y no otra fue la causa de aquella famosa carta que escribió Lenin en los últimos días de su vida, en la que declaraba rotas todas sus relaciones con Stalin. Como la enfermedad de Lenin fué larga, el así repudiado, en un prodigio de habilidad y de diplomacia, consiguió volver a cimentar su posición ante el dictador, para lo cual no tuvo inconveniente en humillarse ante la Krupskaja. Este acto que le dictó su conciencia, pero que se lo repudiaba su orgullo, no ha podido olvidarse nunca, y de ahí el motivo más fuerte de animadversión.

A pesar de todo lo sucedido, la mujer de Lenin se encontraba continuamente en oposición a la política que desenvolvía Stalin. Sin embargo, en todas las situaciones decisivas, el que había de ser el sucesor del dictador, ganaba con astucia y con habilidad a la Krupskaja para sus fines, invocando la causa revolucionaria, sagrada para ella. Es menester decir que la Krupskaja es más fanática que sensata, debido a lo cual jamás dejó de ceder ante los argumentos que se le invocaban, y de esta manera se le hacía doblegarse ante las imposiciones de su enemigo. Esto no quita que la actitud-rececho que ésta siempre mostraba representara un serio peligro. Así sucedió, por ejemplo, en los días en que se unió con los jefes de la oposición derechista Rykoff, Tomski y Bucharin. Fué también en aquellos días cuando se propagó la célebre frase de que «si Lenin todavía viviera, Stalin estaría en la cárcel». Pero asimismo en esta ocasión Stalin convenció a la Krupskaja, y ésta no tuvo inconveniente en traicionar a los que representaban la oposición de la

derecha, que eran los que representaban el sector más fiel a la política leninista. Para marcar su disposición, exclamó en una célebre reunión: «Stalin impulsa y arraiga la santa revolución roja con su curso de izquierda genuinamente comunista».

Pero de aquellos días del año 1930 y 1931, hasta hoy, las cosas presentan un aspecto absolutamente distinto. La situación política internacional de la República soviética ha sufrido indudables transformaciones. El acuerdo celebrado con Francia, casi hace unas horas ratificado, exige ciertos sacrificios del bolchevismo, y ha determinado un sugestivo giro hacia la burguesía en la política izquierdista de Stalin. Se da el caso curioso de que en el instante actual se reprimen discursos y actos públicos de acentuado sentido izquierdista. En esta orientación le siguen y le ayudan sus más decididos partidarios, Caganovich y Litvinoff. De esto precisamente arrancan las decisiones para acabar con el sector de opinión que representa la Krupskaja y la llamada «guardia vieja» del bolchevismo, que podrían perjudicar o retrasar con intentos de oposición los nuevos giros adoptados por cuantos representan el Poder ruso. El que esto es así lo demuestra la reciente detención de Yonukidse, el amigo íntimo y hasta pariente de Stalin, que, sin embargo, seguía fiel a las ideas encarnadas en Lenin. Se había dicho que su detención responde al hecho de haberse descubierto que estaba en relación directa con Trotsky.

Yonukidse aún sigue en desgracia, a pesar de que no ha podido demostrar claramente su participación en la organización contrarrevolucionaria. Por otra parte, todos los indicios concuerdan en que trabajaba fiel al estricto sentido del antiguo programa bolchevique. A pesar de esto fué destituido de todos sus cargos, y sus alegaciones no tuvieron otra fuerza que la de conseguir ser destinado a un puesto en el Cáucaso. No ha ido. Ha preferido quedar alejado de cuanto representa actividad política.

Es interesante dejar bien aclarado que Yonukidse con la Krupskaja representan la fuerza más antigua del bolchevismo, pues ambos pertenecen a las agrupaciones comunistas desde el 1899, es decir, que están en ellas desde hace treinta y siete años.

FEODOR SUERDLOVA

### La música en los paseos

Mañana, día 8, de doce a dos, se celebrará el concierto del día 1.º, suspendido a causa del mal tiempo.

### SEGOVIA RELIGIOSO

#### En los Padres Misioneros

Mañana, día 8, darán comienzo los ejercicios espirituales en el acto de la tarde, que será a las cinco.

Durante la semana habrá dos actos principales. A las seis y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Quedan invitadas a estos santos ejercicios todas las Asociaciones que radican en la iglesia de los Misioneros.

Predicará en los ejercicios el reverendo Padre José Calvo, superior del Colegio.

#### En la Santísima Trinidad

Mañana, como segundo domingo de mes, corresponde la misa de comunión, a las nueve, y el ejercicio de la tarde, a las cinco, en honor de Nuestra Señora de las Candelas, a las señoras de Acción Católica.

Se ruega la puntual asistencia de todas a honrar a la Virgen y a instruirse en las cosas prácticas, que se

tratarán en las pláticas correspondientes, y que son de toda actualidad y de urgencia.

El culto de la tarde se ha señalado para las cinco, en atención a los ejercicios de señoras que se verifican en San Sebastián, para que puedan éstas asistir.

#### Se aplaza el retiro espiritual para caballeros

Se ha aplazado, hasta nueva orden, el retiro espiritual para caballeros que se anuncia, para mañana, en la capilla del Palacio Episcopal.

#### En la iglesia de San Sebastián

Mañana domingo, día 8, coincidiendo con la terminación de los ejercicios de señoras y señoritas que se han celebrado toda esta semana pasada, la Congregación de la Buena Muerte tendrá su función mensual en esta iglesia, con los cultos siguientes: Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión general para las ejercitantes y asociados y asociadas de la Congregación. Por la tarde, a las seis y media, función solemne con exposición de S. D. M., estación, rosario, novena de la gracia, en honor de San Francisco Javier, y Siete Domingos de San José. A continuación, plática por el reverendo Padre Simón Zumárraga a los ejercitantes y congregantes, como último acto de los santos ejercicios, bendición con el Santísimo y reserva. Terminada ésta se dará la bendición papal a los ejercitantes y luego se irá al altar de la Congregación donde se tendrán las preces y cantos de costumbre. Se suplirá a todos los asociados y asociadas la asistencia a dichos cultos mensuales.

Existen muchos ríos y mares, cuyas aguas son dulces en la superficie y saladas debajo. La explicación del fenómeno es sencillísima, pues sabido es que el agua dulce no pesa tanto como la salada y, por tanto, sobrenada por encima de ésta. Sabido es que los grandes ríos, sobre todo, arrojan grandes cantidades de agua dulce al mar, hasta grandes distancias, y por esta causa la capa superficial se conserva siempre dulce, porque no tiene tiempo de mezclarse con la del Océano.

### Recos de la provincia

#### Cuéllar

#### NOTAS SEMANALES

##### Domingo de Piñata

El pasado domingo, llamado de Piñata, se celebró en esta localidad, siguiendo la costumbre de años anteriores, sin que se viera una máscara por ningún sitio; no se celebraron los bailes que antaño tenían lugar en las sociedades de recreo ni hubo espectáculo digno de mención; y únicamente le tuvo, uno muy atractivo que se organizó por la tarde de dicho día y que fué organizado de modo magistral por varios jóvenes de la localidad; consistió dicho espectáculo en una comparsa compuesta por los jóvenes de referencia que representaron una gran charlotada. Figuraba en la misma un toro admirablemente imitado con su Charlot, el botones y demás toreros bufos y una excelente orquesta que recorrió las calles de la población haciendo una en una comparsa compuesta por los jóvenes de referencia que representaron una gran charlotada. Figuraba en la misma un toro admirablemente imitado con su Charlot, el botones y demás toreros bufos y una excelente orquesta que recorrió las calles de la población haciendo una en una comparsa compuesta por los jóvenes de referencia que representaron una gran charlotada.

Los cañones más grandes del mundo son los que guardan el Canal de Panamá. Sus balas podrían atravesar una coraza de acero de 20 pulgadas de espesor.

Es más fácil levantar un cuerpo sumergido en el agua que sobre la superficie de la tierra, porque lo soporta parcialmente el agua y le quita un peso igual al del agua que desplaza. Una piedra que en tierra requería la fuerza de dos hombres para levantarla, puede ser transportada con gran facilidad en el agua por un sólo hombre.



Para el uso de los bomberos en Inglaterra se vende un traje de asbesto que, efectivamente, protege contra el fuego y que fácilmente puede llevarse aun al andar en bicicleta

### Curiosidades y anécdotas

#### CURIOSIDADES

Cuadrado de cerdo panadero. Cortad patatas de un grueso regular. Ponedlas en un plato de tostar que luego pueda servirse en la misma mesa. Colocadlas en ese plato y agregadles sal, pimienta y agua. Cuando empiece a hervir, y el agua se haya reducido a la mitad y las patatas ablanden, se saca el agua sin retirar del fuego el plato. Las patatas están, por lo tanto, cocidas y ese es el momento en el cual debe ser echado encima el cuadrado del cerdo. Dadle fuego moderado y tendlo en la lumbre por espacio de una hora cociendo, tiempo suficiente para que se realice el plato que guisamos. Será suficiente con un cuadrado de cerdo de libra y media, como término medio. Después, en el mismo plato que utilizamos para la cocción, se saca a la mesa y se dispone para que los comensales puedan servirse de él.

Se venden tres pares de ruedas para carro de mulas. Para verlas y tratar, con Alejandro Garcimartín, en Sangracia.

Se vende un cuartel de sierra titulado «Arroyo Carnero», destinado para pastos, término de Palazuelos (Segovia). Para tratar, con don Salustiano Matesanz, en Prádena, farmacia.

Se vende una vaca abocada al segundo. Dará mucho. Liborio Moreno, en el molino del Canal, Tabladillo.

Se vende una vaca suiza recién parida del tercero, gran producción, tamaño grande. Para tratar, con Vicente del Pozo, en Abades.

Se traspasa el ventorro de San Pedro Abanto, término de Zamarramala, por no poder atender su dueño. Para tratar, en el mismo.

Se vende una vaca suiza recién parida del segundo, gran producción. Para tratar, con Victoriano Manso, en Juarros de Riomoros.

Embutidos LUENGO Daoiz, 20. Teléfono 269

¡ES ASOMBROSO! Los precios tan económicos y clase que tiene la GRAN LIQUIDACION por espacio de existencias de muebles de toda variación y elegantes modelos Aparadores, a 50 pesetas; cómodas, a 35; mesas de comedor, a 17; mesas de cocina, a 9; mesas de centro, a 9; maceteros, a 2,25, y mesillas de noche, a 9

Gran surtido de armarios de luna y de cocina. Infinidad de modelos casi regalados. Visiten esta liquidación si quieren amueblar su casa con gusto y con poco dinero

FRENCIO ROSSI (Próximo al Azoguejo) San Clemente, 7

¡LABRADORES! Industriales, comerciantes. Automóviles «Citroën Landulet», en perfecto estado de marcha, revisados perfectamente. liquidamos a 500 y 600 pesetas

TABANERA (S. A.) Francisco Giner, 7.—MADRID

¡PANADEROS! Con el FRIO en su horno será pesado el trabajo, porque la subida de la MASA es más lenta. Prevengase usted y empiece seguidamente a trabajar con LEVADURA PRENSADA MARCA «DANUBIO», y elaborará su pan en menos de TRES HORAS

Si no sabe usted cómo se emplea, consulte al REPRESENTANTE DON ANTONIO SERRANO VALLEJO CALLE JUAN BRAVO, 7 y 9 APARTADO NUM. 12.—SEGOVIA

—Sí, señor; unos polvos blancos que sirven de purga.  
—Señora, ¡si eso es magnesia!  
—Magnesia o gimnasia, lo mismo da.

La mujer de un chalán dice a su marido:  
—Ramón, el hijo del panadero ha venido esta mañana.  
—¿Para qué?  
—Quería comprar un borrico.  
—¿Y qué le has dicho?  
—Que no estabas en casa.

DE COCINA Merenguitos de frutilla. Lo primero que tiene que hacer es poner en un recipiente hondo las claras de tres huevos, las baten hasta que estén bien duras, entonces agregan siete cucharadas, de las de sopa, llenas de azúcar molida, unas gotas de carmén para darle color rosado y lo baten durante una media hora más.

Con una cucharadita de las de te van colocando montoncitos de esta preparación sobre una placa de horno, que habrán cubierto previamente con un papel blanco. La temperatura del horno debe ser sumamente suave; cuando los merenguitos están duros, los retiran, los dejan enfriar y los unen de a dos, poniendo en el medio una frutilla.

Cuadrado de cerdo panadero. Cortad patatas de un grueso regular. Ponedlas en un plato de tostar que luego pueda servirse en la misma mesa. Colocadlas en ese plato y agregadles sal, pimienta y agua. Cuando empiece a hervir, y el agua se haya reducido a la mitad y las patatas ablanden, se saca el agua sin retirar del fuego el plato.

Las patatas están, por lo tanto, cocidas y ese es el momento en el cual debe ser echado encima el cuadrado del cerdo.

Dadle fuego moderado y tendlo en la lumbre por espacio de una hora cociendo, tiempo suficiente para que se realice el plato que guisamos.

Será suficiente con un cuadrado de cerdo de libra y media, como término medio.

Después, en el mismo plato que utilizamos para la cocción, se saca a la mesa y se dispone para que los comensales puedan servirse de él.

Vendo coche «Dogge», propio o turismo, camioneta una tonelada, 12 caballos, patente corriente, toda prueba Informe, Daniel Berméjo, Santa Columba, 11, Segovia.

Se venden tres pares de ruedas para carro de mulas. Para verlas y tratar, con Alejandro Garcimartín, en Sangracia.

Se vende un cuartel de sierra titulado «Arroyo Carnero», destinado para pastos, término de Palazuelos (Segovia). Para tratar, con don Salustiano Matesanz, en Prádena, farmacia.

Se vende una vaca abocada al segundo. Dará mucho. Liborio Moreno, en el molino del Canal, Tabladillo.

Se vende una vaca suiza recién parida del tercero, gran producción, tamaño grande. Para tratar, con Vicente del Pozo, en Abades.

Se traspasa el ventorro de San Pedro Abanto, término de Zamarramala, por no poder atender su dueño. Para tratar, en el mismo.

Se vende una vaca suiza recién parida del segundo, gran producción. Para tratar, con Victoriano Manso, en Juarros de Riomoros.

Embutidos LUENGO Daoiz, 20. Teléfono 269

¡ES ASOMBROSO! Los precios tan económicos y clase que tiene la GRAN LIQUIDACION por espacio de existencias de muebles de toda variación y elegantes modelos Aparadores, a 50 pesetas; cómodas, a 35; mesas de comedor, a 17; mesas de cocina, a 9; mesas de centro, a 9; maceteros, a 2,25, y mesillas de noche, a 9

Gran surtido de armarios de luna y de cocina. Infinidad de modelos casi regalados. Visiten esta liquidación si quieren amueblar su casa con gusto y con poco dinero

FRENCIO ROSSI (Próximo al Azoguejo) San Clemente, 7

¡LABRADORES! Industriales, comerciantes. Automóviles «Citroën Landulet», en perfecto estado de marcha, revisados perfectamente. liquidamos a 500 y 600 pesetas

TABANERA (S. A.) Francisco Giner, 7.—MADRID

¡PANADEROS! Con el FRIO en su horno será pesado el trabajo, porque la subida de la MASA es más lenta. Prevengase usted y empiece seguidamente a trabajar con LEVADURA PRENSADA MARCA «DANUBIO», y elaborará su pan en menos de TRES HORAS

Si no sabe usted cómo se emplea, consulte al REPRESENTANTE DON ANTONIO SERRANO VALLEJO CALLE JUAN BRAVO, 7 y 9 APARTADO NUM. 12.—SEGOVIA

SI VAIS A MADRID visitad el Restaurant NAUTICO Pi y Margall, 16 (Gran Vía) que ofrece a sus paisanos el Señor Rodríguez antiguo dueño del café-restaurant Castilla de Segovia Magnífico y suculento menú de cuatro entremeses, tres platos, pan, vino, postres de repostería y fruta,

¡¡¡por cinco pesetas!!! Restaurant NAUTICO Pi y Margall, 16 MADRID

Bombas Siemens para riegos, usos caseros e industriales

Presupuestos sin compromiso SIEMENS INDUSTRIAL ELECTRICA, S. A. Santiago, 29 y 31.—Teléfono 2337 VALLADOLID

OPOSICIONES a Notarías, Registros, Judicatura, Oficiales y Auxiliares a Ministerios, Correos, Telégrafos, Aduanas, Secretarías de Ayuntamiento, etc. Informes gratuitos de todas las oposiciones. Programas Contestaciones. Presentación de documentos

Academia «Editorial Reus» Clases: Preciadas, 1 Libros: Preciados, 1 Apartado 12.250.—MADRID

Vendo una chota holandesa de dos años. Para tratar, con Daniel Berméjo, Santa Columba, 11, Segovia.

Se a quila local para tienda en la calle Infanta Isabel número 11, principal. Informar con Santiago Barroso.

Se vende una vaca abocada al segundo. Dará mucho. Liborio Moreno, en el molino del Canal, Tabladillo.

Se vende una vaca suiza recién parida del tercero, gran producción, tamaño grande. Para tratar, con Vicente del Pozo, en Abades.

Se traspasa el ventorro de San Pedro Abanto, término de Zamarramala, por no poder atender su dueño. Para tratar, en el mismo.

Se vende una vaca suiza recién parida del segundo, gran producción. Para tratar, con Victoriano Manso, en Juarros de Riomoros.

Embutidos LUENGO Daoiz, 20. Teléfono 269

¡ES ASOMBROSO! Los precios tan económicos y clase que tiene la GRAN LIQUIDACION por espacio de existencias de muebles de toda variación y elegantes modelos Aparadores, a 50 pesetas; cómodas, a 35; mesas de comedor, a 17; mesas de cocina, a 9; mesas de centro, a 9; maceteros, a 2,25, y mesillas de noche, a 9

Gran surtido de armarios de luna y de cocina. Infinidad de modelos casi regalados. Visiten esta liquidación si quieren amueblar su casa con gusto y con poco dinero

FRENCIO ROSSI (Próximo al Azoguejo) San Clemente, 7

¡LABRADORES! Industriales, comerciantes. Automóviles «Citroën Landulet», en perfecto estado de marcha, revisados perfectamente. liquidamos a 500 y 600 pesetas

TABANERA (S. A.) Francisco Giner, 7.—MADRID

¡PANADEROS! Con el FRIO en su horno será pesado el trabajo, porque la subida de la MASA es más lenta. Prevengase usted y empiece seguidamente a trabajar con LEVADURA PRENSADA MARCA «DANUBIO», y elaborará su pan en menos de TRES HORAS

Si no sabe usted cómo se emplea, consulte al REPRESENTANTE DON ANTONIO SERRANO VALLEJO CALLE JUAN BRAVO, 7 y 9 APARTADO NUM. 12.—SEGOVIA

Máquina de escribir Mercedes portable, se garantiza por cinco años y se vende a plazos desde siete pesetas cincuenta céntimos semanales. Daoiz, 16 Segovia

Mañana, día 8, de doce a dos, se celebrará el concierto del día 1.º, suspendido a causa del mal tiempo.

En los Padres Misioneros. Mañana, día 8, darán comienzo los ejercicios espirituales en el acto de la tarde, que será a las cinco.

Durante la semana habrá dos actos principales. A las seis y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Quedan invitadas a estos santos ejercicios todas las Asociaciones que radican en la iglesia de los Misioneros.

Predicará en los ejercicios el reverendo Padre José Calvo, superior del Colegio.

En la Santísima Trinidad. Mañana, como segundo domingo de mes, corresponde la misa de comunión, a las nueve, y el ejercicio de la tarde, a las cinco, en honor de Nuestra Señora de las Candelas, a las señoras de Acción Católica.

Se ruega la puntual asistencia de todas a honrar a la Virgen y a instruirse en las cosas prácticas, que se

tratarán en las pláticas correspondientes, y que son de toda actualidad y de urgencia.

El culto de la tarde se ha señalado para las cinco, en atención a los ejercicios de señoras que se verifican en San Sebastián, para que puedan éstas asistir.

Se aplaza el retiro espiritual para caballeros. Se ha aplazado, hasta nueva orden, el retiro espiritual para caballeros que se anuncia, para mañana, en la capilla del Palacio Episcopal.

En la iglesia de San Sebastián. Mañana domingo, día 8, coincidiendo con la terminación de los ejercicios de señoras y señoritas que se han celebrado toda esta semana pasada, la Congregación de la Buena Muerte tendrá su función mensual en esta iglesia, con los cultos siguientes: Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión general para las ejercitantes y asociados y asociadas de la Congregación. Por la tarde, a las seis y media, función solemne con exposición de S. D. M., estación, rosario, novena de la gracia, en honor de San Francisco Javier, y Siete Domingos de San José. A continuación, plática por el reverendo Padre Simón Zumárraga a los ejercitantes y congregantes, como último acto de los santos ejercicios, bendición con el Santísimo y reserva. Terminada ésta se dará la bendición papal a los ejercitantes y luego se irá al altar de la Congregación donde se tendrán las preces y cantos de costumbre. Se suplirá a todos los asociados y asociadas la asistencia a dichos cultos mensuales.

Existen muchos ríos y mares, cuyas aguas son dulces en la superficie y saladas debajo. La explicación del fenómeno es sencillísima, pues sabido es que el agua dulce no pesa tanto como la salada y, por tanto, sobrenada por encima de ésta. Sabido es que los grandes ríos, sobre todo, arrojan grandes cantidades de agua dulce al mar, hasta grandes distancias, y por esta causa la capa superficial se conserva siempre dulce, porque no tiene tiempo de mezclarse con la del Océano.

El río Amazonas, por ejemplo, en dulza en su desembocadura las aguas del Océano hasta una distancia de 400 ó 500 kilómetros de la tierra, y el Nilo, el Mississipi y el Ganges, también producen en el mar un efecto semejante. En las dos clases de agua, tanto en la superficial como en la de las profundidades, viven peces de diferente condición, unos de río y otros de mar.

Los cañones más grandes del mundo son los que guardan el Canal de Panamá. Sus balas podrían atravesar una coraza de acero de 20 pulgadas de espesor.

Es más fácil levantar un cuerpo sumergido en el agua que sobre la superficie de la tierra, porque lo soporta parcialmente el agua y le quita un peso igual al del agua que desplaza. Una piedra que en tierra requería la fuerza de dos hombres para levantarla, puede ser transportada con gran facilidad en el agua por un sólo hombre.